

## « Unique en mon genre » : une web série du MRJC national



En 2019, le MRJC s'est engagé à l'échelle nationale dans un programme de 3 ans sur les questions de genre et sexualité en milieu rural. Des séminaires, soirées débat et week-ends de réflexions ont alors été organisés par le MRJC dans plusieurs départements sur cette thématique de genre et sexualité en milieu rural. L'un de ces week-ends a eu lieu dans le Loiret-Cher en 2019.

Une web-série « Unique en mon genre » a été lancée dans le cadre de ce programme, elle rassemble des témoignages de jeunes ruraux·ales qui partagent leur vécu de jeunes hommes, femmes, non-binaire, trans, hétéro, gay, lesbienne... sur leur territoire et dans les institutions, milieux professionnels, associatifs dans lesquels ils et elles évoluent. Des diagnostics de territoire ont également été menés dans les départements du Rhône et des Deux-Sèvres afin d'aller à la rencontre des jeunes et de les questionner sur le sujet. Ces événements qui créent des lieux d'expression pour les jeunes, ont un rôle de sensibilisation et permettent de mieux comprendre les inégalités et discriminations présentes en milieu rural.

« En tant que mouvement d'Éducation Populaire, nous souhaitons soutenir l'affirmation de soi, libérer la parole, faciliter l'entraide et la socialisation.

En tant que mouvement de jeunes, nous voulons proposer des espaces de formation et de compréhension des enjeux liés à la diversité sexuelle et de genre afin de favoriser le vivre ensemble et l'épanouissement de chacun·e.

En tant que mouvement d'action catholique et mouvement d'Église nous voulons permettre de prendre le temps de se questionner sur le sens de nos actes et actions.

En tant que mouvement rural, nous souhaitons contribuer à créer des espaces ruraux ouverts et accueillants. »

Ces ambitions exprimées par le mouvement dans le cadre du projet « Unique en mon genre » puisent leur source dans le rapport d'orientation 2014-2021 du MRJC.

Plus récemment en 2022 lors de l'Assemblée Générale Nationale des Orientations, nous avons réaffirmé notre projet politique, notre volonté en tant que mouvement d'éducation populaire et d'action catholique, de vouloir transformer la société. Le vivre-ensemble y trouve une place essentielle, au côté des autres thématiques du mouvement.

« Mouvement d'Église, nous voulons créer des espaces de débat en son sein et être force de propositions. Elle doit pouvoir développer ses propositions sociales et porter le changement pour aller vers une Église qui ressemble à la société dans sa diversité : une Église qui fasse le choix d'une conversation avec le monde. [...] Nous voulons qu'elle s'ouvre à notre manière de faire vivre l'égalité, qu'elle respecte celles·eux qui croient et celles·eux qui ne croient pas, qu'elle transforme sa gouvernance vers plus de pluralité et qu'elle accueille les différentes conceptions de couple, de genre et de sexualité. Nous sommes prêt·es à contribuer à ce changement avec notre parole de jeunes de milieu rural. »

*Extrait du projet politique du MRJC 2022-2029  
(accessible sur [www.mrjc.org](http://www.mrjc.org))*

